

51 - Vie étudiante - Rentrée étudiante 2016/2017

M. l'Adjoint DAHOUI, Rapporteur :

Rentrée étudiante 2016/2017 «Bienvenue aux étudiants»

La rentrée universitaire est un temps fort de la vie de notre Ville. La Ville de Besançon est une des villes les plus étudiantes de France avec plus de 22 500 étudiants dont plus de 5 000 nouveaux arrivants chaque année.

Accueillir et accompagner au mieux ces étudiants qui ont fait le choix de Besançon, participe à faire de ces jeunes, des Bisontins à part entière.

Dès la rentrée 2016, la Ville de Besançon, avec l'ensemble des acteurs de la vie étudiante bisontine, a fait le choix de marquer ce temps de rentrée par un temps phare, le jeudi 22 septembre prochain, concentrant plusieurs temps d'animations initiés par les associations étudiantes, sur le campus de la Bouloie et en centre-ville. Des actions qui marquent le début de l'année universitaire et qui s'ajoutent à l'ensemble des initiatives existantes (rencontres, expositions, visites...) se déroulant au cours des mois de septembre et octobre sur l'ensemble du territoire bisontin.

Pour la prochaine rentrée, en vue de mieux accueillir et accompagner les 22 500 étudiants (dont 5 000 nouveaux arrivants) qui ont choisi Besançon pour poursuivre leurs études, la Ville propose de soutenir deux des initiatives qui apportent un dynamisme réel sur les campus bisontins de la Bouloie et au centre-ville.

Aussi pour leur souhaiter la bienvenue, le BVE (Bureau de la vie étudiante) de l'Université de Franche-Comté, pilote de cette rentrée, propose, en étroite relation avec ses partenaires associatifs et institutionnels le CRSU (Comité Régional du Sport Universitaire), le CROUS (Centre Régional des Œuvres Universitaires), ESN Besançon (Erasmus Student Network), la BAF (Fédération d'associations étudiantes bisontines)... un panel de manifestations, sportives, culturelles et festives afin de les accueillir au mieux et leur faire découvrir la Ville et les campus universitaires.

Le jeudi 22 septembre se dérouleront successivement «Bienvenue au campus» et «Besançon Rencontre ses Etudiants», événements qui ont rencontré un vif succès auprès des étudiants lors de l'édition 2015 avec plus de 3 500 étudiants participants tout au long de la journée et de la soirée.

• Bienvenue au campus

Sur le campus de la Bouloie, se succéderont :

. une *Troc Party* devant la Bibliothèque Universitaire Proudhon (possibilité de troquer, donner des objets ou de déposer une annonce de service à offrir ou à demander) ;

. une «*Cuisine internationale*» au Restaurant Universitaire Lumière (5 parties pour 5 continents). Une découverte des cuisines du monde sera mise en place par ESN Besançon. Cette démarche a pour but de faire découvrir aux étudiants la culture de différents pays du monde mais aussi de favoriser l'intégration des étudiants internationaux avec des jeux pour faciliter les échanges linguistiques ;

. un *village étudiant* au Gymnase UPFR Sports. En présence de l'ensemble des associations étudiantes et des organismes périphériques (CRIJ, SUMPS, DRJSCS, VILLE...), cet espace a comme objectif de donner des informations sur l'ensemble des associations, des organismes partenaires qui œuvrent au quotidien dans le cadre de la vie étudiante. Il a également comme objet, de mettre en avant les bienfaits de la pratique sportive, d'illustrer la notion de fête sans alcool, et de dénoncer l'usage des pratiques addictives ;

. une *Color Campus*, organisée par le CRSU. Le principe est simple, un parcours de 5 km (en un seul tour), les coureurs habillés en blanc se font asperger à chaque kilomètre de poudre de couleurs différentes. Pas de compétition, pas de chrono, le but est de s'amuser et d'être le plus coloré possible. 2 000 participants sont attendus. Les associations étudiantes auront la responsabilité d'une color zone. Un lancer géant de poudre au centre du campus regroupant tous les coureurs servira de final.

. un *apéritif* sans alcool proposé par le CROUS à l'arrivée de la course et une *animation musicale* (fanfare) clôtureront cette fin d'après-midi sur le campus de la Bouloie.

Pour cet événement, qui sera retransmis en direct par Radio Campus, il est proposé d'attribuer une subvention de 3 200 € à l'Université de Franche-Comté (Bureau de la Vie Etudiante). En cas d'accord, la somme sera prélevée sur la ligne 65.23/65731 CS 10004 (Vie étudiante).

En centre-ville

• Besançon Rencontre ses étudiants (BRE)

- Concerts

Dès 19 h, les étudiants seront invités à rejoindre le parc de la Gare d'Eau pour une soirée de concerts et d'animations gratuites, ouvertes à tous, dans un esprit amical.

La BAF travaille en étroite collaboration avec la société d'événementiel le Bruit Qui Pense qui apporte son appui technique et artistique. Le CRIJ reste aussi partenaire de l'événement en proposant une scène «Jeunes Talents» qui permettra à des jeunes artistes locaux de se produire sur scène et aux étudiants de découvrir de nouveaux groupes prometteurs. La Rodia sera présente sur l'événement afin d'annoncer le festival «Détonation».

Parallèlement les associations étudiantes ont été sollicitées pour tenir des stands (animations, information, restauration, buvettes sans alcool...) dans un esprit écoresponsable (partenariat avec Trivia Compst', RECIDDEV, utilisation de gobelets consignés, tris sélectifs, sensibilisation aux gestes écologiques...).

- Jeu de piste

Pour favoriser les échanges avec les habitants et faire découvrir la Ville, la BAF avec le soutien de la Direction du Patrimoine de la Ville, proposera aux étudiants, un jeu de piste à retirer, à partir du 5 septembre, auprès des associations ou à télécharger en ligne. Les étudiants pourront ainsi appréhender le centre-ville d'une manière très ludique et, le 22 au soir, un tirage au sort sera effectué et des lots seront distribués. En outre, des contacts ont été pris avec les associations de quartiers et le Conseil Consultatif d'Habitants.

Ces manifestations sont placées sous les signes de la convivialité, de la rencontre, de la découverte et de la fête sans alcool.

La Ville est sollicitée pour un appui financier et logistique.

Au titre de l'organisation au centre-ville de «Besançon Rencontre ses Etudiants», il est proposé d'attribuer une subvention de 5 200 € à la BAF (Besançon et ses Associations Fédérées). En cas d'accord, la somme sera prélevée sur la ligne 65.23/6574 CS 10004 (Vie étudiante), préalablement abondée par un déplacement de crédits de 1 500 € en provenance de la ligne 65.522/6574 CS 10500 (Tranquillité publique) et un autre de 450 € en provenance de la ligne 65.510/6574 CS 50000 (Hygiène-Santé).

Propositions

Le Conseil Municipal est invité à se prononcer sur :

- le versement d'une subvention de 3 200 € à l'Université de Franche-Comté (Bureau de la Vie Etudiante) pour l'organisation sur le campus de la Bouloie, de «Bienvenue au Campus»,

- le versement d'une subvention de 5 200 € à la BAF (Besançon et ses Associations Fédérées) au titre de l'organisation au centre-ville de «Besançon Rencontre ses Etudiants».

«**M. LE MAIRE** : Y a-t-il des oppositions ou des abstentions ? Je n'en vois pas. Ce rapport est adopté».

Après en avoir délibéré et sur avis favorable unanime de la Commission n° 4, le Conseil Municipal, à l'unanimité des suffrages exprimés, décide d'adopter les propositions du Rapporteur.

M. LE MAIRE, M. SCHAUSS, M. POULIN, M. POUJET, Mme COMTE-DELEUZE et Mme PESEUX n'ont pas pris part au vote.

Rapport adopté à l'unanimité

Pour : 48

Contre : 0

Abstention : 0

Récépissé préfectoral du 1^{er} juillet 2016.